





Segun los cálculos más aproximados, no han llegado á 60.000 el número de forasteros, por cuyo motivo nos hemos visto libres de diversos conflictos que la gran afluencia de gente había de acarrearlos.

No, por haber ascendido solo á unos 60.000 los visitantes hemos podido andar cómodamente por las calles; nada de eso, pues ha habido momentos en que el tránsito por ellas era casi imposible.

A ello ha contribuido no poco el no haberse prohibido la circulación de tranvías á determinadas horas por el centro, originando con ello doble perjuicio al público.

Hasta ahora los únicos atractivos de que han disfrutado con placer relativo los de casa y los de fuera de ella, han sido las iluminaciones y el paso de S. S. M. M. por las calles. El numeroso y lucido séquito que á estas seguían han hecho la delicia de los más.

El efecto de los desfiles ha sido soberbio y sorprendente, y siempre bajo un sol esplendoroso que realizaba la belleza del espectáculo.

Así como no han faltado disgustos por olvidos y pretericiones verdaderamente indisculpables, por que no tiene disculpa el olvido de cosas que deben tenerse muy presentes, por representar algo que está por encima de las generalidades, no han faltado entusiasmos al paso de los reyes é infantiles, como tampoco ostensibles, aunque respetuosas, muestras de desagrado ante el carruaje que conducía á determinadas personas de la corte.

Y es que los representantes del pueblo que se apiñaban en las calles para presenciar el paso de la regia cometiva no olvidaban los ultrajes inferidos, y de ellos protestaban, unas veces con significativo silencio y otras forzando las manifestaciones de entusiasmo.

Julio Abril.

Madrid 19 de mayo de 1902.

## EL SANTO SUDARIO

Este es el acontecimiento científico de hoy en día.

En la Academia de Ciencias de París, primero, en la prensa europea después, no se habla de otra cosa.

El doctor en ciencias Mr. Vignon ha descubierto y demostrado que el trozo de tela de lino de cuatro metros diez centímetros de largo por un metro cuarenta de ancho, propiedad de la casa de Saboya, exhibido

en la exposición de arte sagrado de Turín en 1898, es el paño que envolvió el cuerpo de Cristo al ser depositado en el sepulcro.

En el lienzo se advierten manchas oscuras, que siempre se supuso fuesen la señal del cuerpo de Jesús.

En la Edad Media esta creencia dió lugar á grandes controversias, inclinándose la generalidad á pretender que este paño, pintado por un artista, habría figurado en las ceremonias del culto y luego elevado á la categoría de reliquia.

Mas al saberse una fotografía de la imagen impresa en el sudario, aparecieron detalles mas precisos, y en vez de una se revelaron dos figuras, que concordaban perfectamente y ofrecían la particularidad de lo que en fotografía se denomina una «negativa», es decir, que las partes blancas se presentaban negras en el cristal y las negras blancas.

Apreciadas de cerca, una de las imágenes representaba el cuerpo de un hombre visto de frente y la otra el mismo cuerpo tendido de espaldas.

La fotografía positiva sacada de esa negativa es admirable de verdad y de finura y reproduce fielmente todos los detalles anatómicos.

Mr. Vignon examinó la fotografía y dedujo que un pintor de aquellos tiempos no podía trazar tales rasgos. Sostiene que es muy difícil reproducir matemáticamente una imagen negativa.

Además las imágenes fotográficas que se han sacado revelan detalles anatómicos desconocidos para los artistas de la Edad Media, aparte de una perfección en el dibujo que en aquella época no se conocía.

Las señales marcadas en la tela, ¿han podido obtenerse por contacto? Después de varias pruebas, Mr. Vignon lo niega. Esas señales han resultado, á su juicio, de la influencia á distancia, de las emanaciones del cuerpo que al llegar al tejido determinaron esa vaga pintura, de igual modo que la luz al influir en una placa sensible.

Hojeando los Evangelios, Mr. Vignon vió que todos los textos estaban de acuerdo en que Cristo fué envuelto en un lienzo aromatizado con una mixtura de mirra y áloe, y como la sustancia del último es impresionable con ciertos vapores orgánicos, de sus estudios con el profesor de física monsieur Colson sacó la consecuencia de que basta que de un cuerpo humano se desprenda considerable cantidad de sudor patológico, en el cual entra por mucho la urea, pa-

ra que esos sudores amoniac les emitan vapores que transmiten á un lienzo la imagen del cuerpo, y por tanto, no cabe duda de que el paño de Turin, embebido en áloe, guardó á un hombre enfermo.

Demostrado esto, prueba que ese cuerpo era el de Cristo por las manchas de sangre que tiene en la frente y en los cabellos formando una corona, y por una mancha en el lado izquierdo del pecho, correspondiendo con otras que se asemejan á un flujo de sangre.

La mano izquierda, cerca de la muñeca, tiene otro coágulo de sangre. Iguales manchas se notan en los talones y en las plantas de los pies.

Conviene notar que generalmente se representa el clavo que sujeta la mano introducido por la palma.

Aquí la imagen muestra el clavo atravesando la muñeca, cosa mas positiva, pues los tejidos se habrían desgarrado, y el cuerpo caido al suelo de sujetarlo por las palmas de las manos.

Se advierten marcas mal definidas de heridas en el tronco, la tumefacción de las mejillas y un bulto que corta la línea de la nariz.

En las espaldas y las piernas se notan las trazas de golpes dados con instrumento duro.

«No se puede exigir—dice Vignon—un acorde mas perfecto entre los resultados de un estudio físico-químico efectuado á veinte siglos de distancia y los relatos comparados de los testigos de aquellos sucesos».

## PREVISION

Alguien ha dicho que la palabra *prevision* no es española, y yo añado que no es la memoria ni la costumbre de apuntar nada genuinamente nacional.

Espanta pensar el tiempo que se pierde en España por no saber dónde están las cosas.

Desde las oficinas del Estado, donde la busca de un expediente ocupa algunas veces años enteros, hasta el más modesto despacho, donde como la cosa más natural del mundo se contesta que no pueden mandarse ciertos documentos porque *se han traspapelado*, en todas las manifestaciones de la actividad española, el orden, el arreglo y la clasificación suelen brillar por su ausencia.

Hay verbos que determinan el estado de un país.

Todos los idiomas tienen uno, más ó me-

nos expresivo, para explicar que las cosas pueden perderse, pero no conozco, fuera de España, la equivalencia de nuestro verbo *traspapelar*, de quien dice el Diccionario: «*Traspapelarse*, v. r. Confundirse, desparecerse un papel entre otros, faltar del lugar ó colección que tenía. *Chartam inter alias confundi, involvi, integri*».

Y observen ustedes que la Academia no dice *traspapelar*, sino *traspapelarse*, es decir, que los documentos se traspapelean solos por su propio impulso, como suceden aquí la mayor parte de las cosas, como se botó el *Maria Teresa* y como dice todo el mundo hablando, por ejemplo, de la vajilla ó del cristal: *se ha roto*; como si las cosas se rompieran solas y se hicieran por sí mismas en virtud de la fuerza de la inercia, que es una de las fuentes de la actividad española.

En un país donde las cosas se traspapelean, donde el ejercicio de la memoria y la memoria misma son grandemente necesarios, todo el que dé hecho, clasificado y en forma que no puede *traspapelarse* una gran cantidad de datos necesarios para las aplicaciones prácticas de la vida, presta un grandísimo servicio.

En este sentido, y para responder á esta necesidad, no se ha hecho nada aquí que pueda competir con el *Anuario* de Bailly-Bailliére, donde lo mismo el literato que el industrial, que el comerciante, que todas las clases sociales, en fin, encuentran cuanto pueden necesitar en direcciones oficiales y particulares, en datos de producción y fabricación, noticias diplomáticas, comercio, industria y parte oficial de todas las Repúblicas donde se habla español, constituyendo un libro que puede decirse que es algo así como la memoria colectiva, ordenada y aprisionada de los que no pueden ó no quieren ejercitarla.

Todo el que necesita comprar y todo el que necesita vender han menester consultar á diario este notabilísimo libro, que todavía sería mas completo si los españoles se acostumbraran á avisar los cambios de su situación y de su domicilio á la Administración del *Anuario*, que constituye una de las publicaciones mas útiles que se hacen en España y que ha merecido grandes diplomas de honor y medallas de oro en las Exposiciones extranjeras.

A diario, los que á diario también escribimos para el público, solemos dar cuenta de novelas mas ó menos modernistas, de tomitos con versos mas ó menos rimados, y



es muy justo llamar la atención sobre un libro que, sin galas de estilo y sin tesis, presta á la sociedad española un señaladísimo servicio, y sin el que todo el que trabaja difícilmente pueda lograr sus ideales.  
J. Valero de Tornos.

**CONFIDENCIAS A UN AMIGO**

Con verdadera satisfacción publicamos el extracto de una carta que el señor don José Poudevida, Bruch, 101, 2.º, 1.ª, Barcelona, ha escrito á uno de sus amigos.  
Excusado es decir que estamos autorizados para ello en vista de la importancia del asunto y del interés que encierra, probándose como las Píldoras Pink tienen una verdadera eficacia en los casos de empobrecimiento de la sangre y debilidad de los nervios.  
«Las Píldoras Pink, dice el señor Poudevida á su amigo, me han dado excelente resultado y han obrado en mí estado un cambio radical. Sabe V. que desde hace mas tres años venia sufriendo dolores agudos en los riñones, acompañados en los dos últimos años, de hematurias periódicas.  
Los crueles dolores sufridos me habian reducido á un punto de debilidad que no podia andar sin verme obligado á sentarme cada cinco minutos.  
En vista de que los medicamentos que tomaba, solo de una manera muy relativa me aliviaban, cedí á los consejos de un amigo que tuvo ocasión de observar en un pariente suyo el valor y la eficacia de las Píldoras Pink. Su consejo respondia á la creencia, muy fundada, de que mi enfermedad tenia por origen el empobrecimiento de mi sangre.  
Aunque poco convencido, hice el ensayo, y puedo asegurar á usted que las primeras semanas me sentí ya notablemente aliviado. Algunas cajas más fueron suficientes para mi curación. Desde tres meses á esta parte no he sentido el menor dolor, no he orinado sangre, ando sin dificultad ni fatiga, y me encuentro, en fin, muy bien de salud.  
La acción tónica y reconstituyente de las píldoras Pink se manifiesta en todos los órganos fortificándolos. Así es tal su eficacia, que la regeneración de la sangre hará desaparecer todas las enfermedades que derivan de su empobrecimiento, como la anemia, clorosis, neurastenia, reumatismo y debilidad general.  
Las mujeres, que en diferentes épocas críticas de su vida están tan expuestas, de jarrán á sufrir con este específico.  
Para concluir, añadiremos que las píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias al precio de cuatro pesetas caja ó veintinueve pesetas las seis cajas. Nuestro representante para España Frans Janssens, Cortes, 222, Barcelona.»

**Noticias**

Ayer hizo un día muy frío, pues antes de mediodía se desencadenó un fuerte vendaval acompañado de lluvia, que ha causado grandes daños en los viñedos y en los frutales, que ha sacudido con violencia, malogrando la mayor parte de la fruta.  
La temperatura fué muy baja, como si nos encontráramos en los peores días de otoño.  
—El alcalde de Madrid ha dispuesto que el día 25 del presente mes se repartan socorros á los pobres de aquella villa y Corte, con motivo de descubrirse la estatua del héroe Eloy García, el valiente defensor de Cascorro (Cuba).  
—Para tomar parte en el certamen de esgrima que se celebrará en Barcelona, han llegado á aquella capital, procedentes de Figueras, el capitán de Infantería don Segundo Pico y el primer teniente de Caballería don José de Porras.  
—Por el Ayuntamiento de esta ciudad se han concedido los siguientes permisos para obras:  
A don Rafael Heras, para reformar la puerta de entrada de la casa número 4 de la calle de Zapaterías Viejas.  
A don Julio Laverny, para construir una casa en la Ronda de Fernando Puig.  
—Se encuentren en Figueras, el general de brigada don Mariano Salcedo.  
—La junta provincial del censo ha sido convocada á sesión pública para el día 1.º del mes de junio próximo, á las ocho de la mañana, para determinar la inscripción de electores en el censo y su distribución en secciones y demás incidencias sobre la recenseación de este año.  
—Se encuentra enfermo de algún cuidado, nuestro particular amigo el músico ma-

yor del regimiento de Asia don José Lodeiro.  
Excusado es decir que le deseamos un pronto y eficaz alivio.  
—Probablemente en la sesión que celebrará el martes próximo nuestro Ayuntamiento, se sacará á subasta el derribo de la muralla del Peso de la Paja.  
—Durante la pasada semana se han facturado las siguientes cabezas de ganado en la estación de M. Z. y A.  
Terneas, 82; hueyes, 48; caballos, 3 y cerdos, 147. Total, 280 cabezas.  
—Parece que se ha presentado al regimiento de San Quintín, de guarnición en Figueras, el segundo teniente abanderado de dicho regimiento don Emilio García Vilá, de cuya desaparición ya hemos dado cuenta.  
—Hoy se celebrará en esta Audiencia provincial el juicio oral de la causa procedente del juzgado de Figueras sobre daños, contra Baltasar Molar Vidal.  
Abogado defensor, don Ramon Maria Almeda; procurador, don Rafael Corominas; ponente señor Miró.  
—Durante el mes de abril próximo pasado, ha disminuido notablemente la importación de trigos extranjeros.  
La nación que más importó fué Rusia.  
También ha sufrido una disminución considerable la importación de las harinas.  
—Durante el próximo mes de junio se verificarán en el Instituto General y Técnico de esta ciudad, exámenes de ingreso para los alumnos que lo soliciten y acrediten haber cumplido la edad de diez años y tener su domicilio legal ó académico dentro del territorio correspondiente á este Instituto.  
Los documentos justificativos de la edad y del domicilio serán la partida de bautismo ó el extracto certificado del Registro civil y un volante de la Alcaldía de barrio, la cédula personal de cabeza de familia ó el testimonio de persona conocida.  
—Debiendo adquirirse con destino al hospital militar, aceite mineral, aceite vegetal de 1.ª y 2.ª clase, arroz, carbón vegetal, carne de vaca, garbanzos, leña, manteca, pasta para sopa, patatas y tocino, se convoca á concurso para las once del día 30 del actual cuyo acto tendrá lugar en la administración del hospital militar de esta plaza.  
—Ha sido nombrado juez de primera instancia de este partido, don Romulo Villahermosa y Borao, abogado fiscal electo de la Audiencia territorial de Cáceres.  
—Se ha dispuesto que á los individuos que ingresen en el ejército como substitutes, no se les conceda el pase á la Guardia civil ni á carabineros.  
—A nombre de la compañía general de Asfaltos y Portland domiciliada en Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 20 pertenencias de una mina de Asfalto, con el nombre de «Clarís» sita en término de Gombreny, paraje llamado «La Arija».  
—En Cassá de la Selva se preparan los siguientes festejos para los días 25, 26 y 27 del actual con motivo de su fiesta mayor.  
Habrá dos entoldados y una sala adornada para bailes, estando contratadas para los mismos y conciertos las orquestas de Barcelona «La Filarmónica», «Unión Artística» y «Orquesta Parera»; tocarán las sardanas las dos orquestas de la villa.  
El «Orfeo Catalunya» cantará el 25 un solemne oficio á las 10 y por la tarde es muy posible de un escogido concierto en su salón en obsequio á los socios y forasteros invitados.  
Además de dicha fiesta religiosa del 25, el 26 se celebrará otra en que tomará parte una orquesta, ocupando la Sagrada Catedral un elocuente orador cuyo nombre se reserva.  
El día de Corpus también tocarán las orquestas.  
—Se encuentra enfermo, aunque no de cuidado, el teniente fiscal de esta Audiencia y respetable amigo nuestro, don Juan Morlesin, cuyo pronto restablecimiento deseamos.  
—Debiendo procederse á contratar en pública licitación el servicio de la limpieza, extracción de las aguas súcias, materias fe-

cales de los depósitos y pozos negros de los cuarteles y edificios militares de esta plaza por el término de cuatro años prorrogables por uno mas si así conviniere á la administración militar, se ha convocado á pública subasta, que tendrá lugar en la Comisaria de Guerra, sita en el Hospital militar, el día 20 de junio próximo, á las 11 de su mañana con sujeción al pliego de condiciones y de precios límites que se hallarán de manifiesto en dicha Dependencia todos los días laborables desde las 9 de la mañana á la una de la tarde.  
—Hay gran animación entre los aficionados de esta ciudad para asistir á la corrida de toros que debe celebrarse el domingo próximo en Figueras, en la que estoquearán Algabeño y Padilla.  
—Ha sido trasladado á Valencia el juez de 1.ª instancia de este partido, don Juan José García Pons.  
—Editada por la imprenta de don Paciano Torres, se ha publicado la comedia en tres actos «L' Enredaire», original de don Ramón Bordas y Estragués, estrenada con extraordinario éxito en el teatro Romea de Barcelona en la noche del 23 de septiembre de 1901.  
Dicha comedia se vende al precio de una peseta el ejemplar en la librería de Paciano Torres.  
—El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en 5 minutos con la *Hemicranina* del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 3 pesetas, por 3'50 el autor. Puerta del Sol, 9 Madrid.  
—El que haya de confiar cualesquiera representaciones, encargando la gestión de asuntos en las oficinas públicas ó autorizar á quien le cobre pensiones, ó libramientos, de cualquier clase, dirijase á D. JOSÉ GUMBAU SERRA, Profesor Normal, Agente de Negocios matriculado y Habilitado de Clases pasivas.  
Gerona, Plaza de S. José, 1, Bajos.  
—Para los reumatismos, gota y afecciones del estómago, debe usarse el Bicarbonato de Sosa químicamente puro del farmacéutico Torres Muñoz. Pídase en farmacias y al autor, San Marcos, 11, Madrid. Cajas de 5, 1 y 0'50 pesetas.

**ESTÁ COMPROBADO**

En gran parte del mundo está ya acreditado un medicamento que se abre paso por sus propios méritos y que lo recetan los médicos de todas las naciones. Nos referimos al *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, tónico-digestivo y anti-gastrálgico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que lo toman, aunque sus dolencias sean de mas de 30 años de antigüedad. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia ó con gastralgia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el en-

fermo come mas, digiere mejor y hay asimilación y nutrición completa. Cura el mareo de mar y la pereza en las digestiones. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de *Elixir de Saiz de Carlos*, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es éxito seguro en los catarros intestinales de los niños. No solo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo.

**AVISO**

Una señora viuda desea encontrar dos ó tres caballeros ó dos matrimonios para vivir como en familia. Se admiten con asistencia ó sin ella.  
Ciudadanos, 11-2.



**ALMUERZO**

Huevos moles.—Anguila en gelatina.—Calabacines al «gratin».—Asadura de cordero estofada.—Polvorones castaños.—Postres.

**COMIDA**

Sopa de aldeanos.—Salmon á la mayonesa.—Pollo á la veneciana.—Empanadillas de ternera.—Ensalada de tomate.—Postres.

*Asadura de cordero estofada*.—Limpia hecha trozos y sazónada, se mezcla con trocitos de jamon, espolvoreando todo con pimienta. Se mancha un redañón del cordero con polvo de pepitas de calabaza tostadas; se envuelve en él la mezcla y se mete en el horno colocada en una cacerola que contenga un poco de aceite. Diez minutos antes de servirla se moja con vino blanco.

*Pollo á la veneciana*.—Perfectamente destripado, socarrado y abierto el pollo desde el pescuezo á la rabadilla, se pone á cocer á fuego lento en igual cantidad de agua y vino blanco, con manteca, perejil, pimienta y sal. Cocido el pollo, se saca el caldo se reduce agregándole despues manteca y harina, para verterlo sobre el pollo, que estará colocado en un plato que sufra al fuego.

León Loty.

(Prohibida la reproducción).

**Boletín religioso**

SANTO DE HOY  
Stas. Rita de Casia vd. y Elena vg.  
CUARENTA HORAS.  
En la iglesia de las Capuchinas  
CORTE DE MARÍA.  
Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de Santa Maria en la Catedral.  
Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

**OBSEQUIO al PUBLICO**

Tenemos el gusto de ofrecerle un precioso cuadro de gran tamaño, de 86 por 115 cms., al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos mas culminantes de la Historia de España, titulado

**Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español.**

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Atulfo, primer rey godu, hasta Alfonso XIII y D.ª Maria Cristina. Al pié de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafo en sus documentos.  
Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés.  
Mmanera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.  
Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacado, por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos de Estado.  
Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás.  
El cuadro sinóptico tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las 8 indicaciones de los colores heráldicos.  
Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta ó instrucción, y muy digno para decorar cualquiera de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen, debiendo á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.  
Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.  
El gran cuadro y libro, pueden adquirirse por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.  
A los señores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas, que deberán mandar en libranza en esta Imprenta, plaza del Grano.



# El rabioso dolor de muelas careadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

## EL AIBAF SERDNA

anagrara de Andrés Fabiá, farmacéutico premiado de Valencia.)

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyéndolo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores, que parece que van á agotar los horrores del sufrimiento.

De venta en esta capital, farmacia de don Joaquin Coll, Rambla de la Libertad y principales de la ciudad, á 2 pesetas bote.

# ESPAÑA EN PARÍS

POR

**Arturo Vinardell Roig**  
(CON RETRATOS E ILUSTRACIONES)

En 8.º prolongado, XVI—304 páginas.—3 pesetas—Véndese en la librería de PACIANO TORRES.—Gerona.

## Cataforesis del Estómago

Es un hecho, ya universalmente reconocido por la ciencia, que la electricidad constituye el gran tónico del organismo en general, y muy especialmente de las funciones de nutrición. Entre éstas ocupan las digestivas el lugar primero. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la atonía de este órgano. De aquí que la tonicidad que le proporciona la energía eléctrica, consiga su curación. Partiendo de este hecho, hace muchos años que con éxito nunca desmentido venimos obteniendo la curación de estas enfermedades por medio de la electricidad. La Cataforesis del estómago realiza, pues, por las razones expuestas, la curación de las enfermedades de este órgano, tan dolorosas y rebeldes á otros tratamientos, de un modo casi infalible. De sus beneficios no podían disfrutar los enfermos que residen lejos de los grandes centros de población.

Y el problema queda resuelto con nuestra FAJA EPIGÁSTRICA, aparato del que tenemos patente de invención. Colocada la Faja, desarrolla una suave corriente eléctrica, á la que son insensibles los nervios periféricos, por lo que no ocasiona la menor molestia, pero que penetra en el organismo y actúa sobre el estómago corrigiendo su atonía y realizando la curación de las dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, úlceras, dilataciones, atrofia de las glándulas pépticas, neurastenia gastro-intestinal, desórdenes gástricos producidos por el histerismo, y catarros gastro-intestinales.

La Cataforesis es la acción mecánica de la electricidad. La corriente pone en movimiento todos los líquidos de los tejidos, con todas las substancias que tengan en disolución. Esta acción se aprovecha de dos modos: como electrolisis medicamentosa, para introducir en el organismo los medicamentos, sin los inconvenientes de su administración por la boca, y en su efecto puramente mecánico, pues como dice Ledue: 'Se puede sin ninguna substancia medicamentosa utilizar las acciones de la corriente en el interior del organismo; por la acción que ejerce sobre la capa celular y sobre la nutrición.

Nuestra FAJA EPIGÁSTRICA puede ser manejada por los mismos enfermos. La electricidad que desarrolla el aparato puede comprobarse con un miliamperómetro ó un voltímetro. Informes y consultas, también por correo, en el CONSULTORIO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID, donde se regala á quien lo pida un interesante opúsculo sobre las acciones del estómago tratadas por los agentes físicos.

## ¡INCREDIBLE VERDAD!

Un anillo para caballero, oro de ley, hermosísimo brillante, 50 pesetas; Idem para id. (brillante muy grueso) 100 pesetas; un alfiler para caballero, oro de ley, con espléndido brillante, 25 pesetas; Alfiler idem id. (brillante muy grueso) 50 pesetas; anillo para señoras y señoritas, oro de ley, con hermosísimo brillante, 25 pesetas; un par de pendientes para señoritas, oro de ley, con espléndidos brillantes, 25 pesetas; un par de pendientes para señoras, oro de ley, con hermosísimos brillantes, 50 pesetas; Idem para id. (brillantes gruesos) 100 pesetas; un par de pendientes para niñas, (especialidad para verdadero regalo), oro de ley y espléndidos brillantes, 25 pesetas. Medallas con la efigie de la Purísima, oro de ley, esmalte de Florencia, brillantes Am: Alaska 100 pesetas. Oro garantido de ley (18 quilates) y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor, por su constante brillantez y esplendor, que los verdaderos. Regalo 5.000 pesetas á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. A todo comprador no conforme con el género, se le devolverá inmediatamente el dinero. Enviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envía muestras. Gratis se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar. Envío franco de todo gasto en cajita valores declarados y por correo para toda España é Islas. No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valores declarados. Único Representante Gneral Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska.

G. A. BUYAS. CORSO ROMANA, 104 Y 106, Milán (Italia).

## Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal.

Salidas	Entradas.
Para Madrid y Barna: 6:30 y 14:25	De Madrid y Barcelona: 9 y 17:35
Id. Francia: 8:30 y 17	» Francia: 7 y 14:50
Puigcerdá, Ripoll, Olot: 11	Puigcerdá, Ripoll, Olot: 5
Id. S. F. de Guixols: 8:30 y 17	S. Feliu de Guixols: 7 y 14:5
Las Planas Olot, S. Juan: 8:30	Las Planas, Olot, S. Juan: 14:14, 0

## APRENDIZ.

Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella  
Servicios del mes de Mayo de 1902  
LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA  
Salida de Barcelona el 21 mayo directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnifico y rápido vapor francés  
**FRANCE**  
LINEA PARA EL BRASIL.  
Saldrá de Barcelona el día 5 de mayo para Rio Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés  
**NIVERNAIS**  
Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, pra.



Aprendiz. Se necesita uno en la Imprenta de este periódico.

# LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la Capital.	4:50 ptas.	trimestre
Fuera de la Capital..	5	» »
Extranjero.	15	» »
Idem un año.	30	» semestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.